

de ses rivaux l'empêchaient de dormir. Il regarde autour de lui pour fixer le théâtre de ses exploits futurs ; il l'a trouvé et il n'aspire plus désormais qu'à être connu sous le nom de conquérant de la Floride. Aussitôt il équipe une flotte à ses frais, il y fait monter neuf cents hommes d'infanterie et trois cent cinquante de cavalerie, et malgré les vents et les flots qui semblaient conspirer contre lui, pour retarder son voyage, il aborde enfin dans la baie de Santo Spiritu, en 1538. A peine est-il sur le rivage que, semblable au guerrier normand qui conquiert l'Angleterre, il veut s'imposer l'obligation de vaincre, en s'otant tout espoir de retraite.— Alors il renvoie ses gros vaisseaux et ne garde que les petites embarcations susceptibles de naviguer les rivières dont il anticipe la découverte. Devant lui se déroule un océan de forêts et chaque arbre semble recéler un Indien dont la flèche est dirigée contre sa personne. Cependant, rien ne peut émouvoir son cœur de fer ; il marche en avant avec ses braves compagnons et il arrive à Harriga, village situé à six milles dans l'intérieur. Là, il passa quelques jours pour donner le repos à ses bagages d'arriver et il continua ensuite sa route vers les Apalaches. Mais chaque pouce du sol lui fut disputé par les Indiens. Le pays était divisé en plusieurs districts, et la ville principale de chaque district portait le nom du district. Plusieurs de ces divisions territoriales étaient gouvernées par